

Ю.Н. Еремин. АРБИТРАЖНАЯ ЗАЩИТА ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ: ОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 1(39). С. 115-119.

Автор (ы) Ю.Н. Еремин.

Author(s) Yu.N. Yeregin.

Индекс УДК 340.5(574):346.9

Название статьи: АРБИТРАЖНАЯ ЗАЩИТА ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ: ОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН

Title of the article: ARBITRATION PROTECTION OF ECONOMIC RELATIONS: EXPERIENCE OF THE REPUBLIC OF KAZAKHSTAN

Ключевые слова: экономические споры; суд биев; арбитраж; арбитражный суд; третейский суд; исполнение арбитражных решений.

Keywords: economic disputes; court of biys; arbitration; arbitration court; arbitration tribunal; enforcement of arbitral awards.

Аннотация: В статье на основании сравнительного анализа рассматривается вопрос о различии и сходстве разрешения экономических споров судебными органами и арбитражами. Приводится ретроспектива развития института разрешения хозяйственных споров в Казахстане на различных исторических этапах и его связь с древнейшим судом биев. Также обозначены преимущества арбитражного рассмотрения экономических споров перед «традиционным» судебным порядком, в частности по способу формирования, рассмотрения самого спора и, что немаловажно, исполнимости его решений на территории других государств. В результате исследования данных вопросов автором сделан вывод о необходимости приведения формы рассмотрения экономических споров к устоявшемуся и принятому во многих странах способу, а именно негосударственными организациями, что не исключает существования специализированных судов по разрешению экономических споров. При этом термин «арбитраж» не должен использоваться в отношении судебных органов государства.

Annotation: The article examines the issue of the differences and similarities in solving economic disputes by the judiciary and arbitration, which are based on a comparative analysis. A retrospective of the development of the institution of the resolution of economic disputes in Kazakhstan at various historical stages and its connection with the oldest court of biys is given. Also, the advantages of arbitration consideration of economic disputes over the «traditional» judicial order, in particular, by the method of formation, consideration of the dispute itself and, importantly, the enforceability of its decisions in other countries are presented. As a result of the study of these issues, the author concluded that it is necessary to bring the form of consideration of economic disputes to a well-established and accepted method in many countries, namely non-governmental organizations, which does not exclude the existence of specialized courts for the resolution of economic disputes. Moreover, the term «arbitration» should not be used in relation to the judicial authorities of the state.

Контактные данные авторов: **ЕРЕМИН Юрий Николаевич** – доцент кафедры правового регулирования экономических отношений. Карагандинский экономический университет Казпотребсоюза. Казахстан. Караганда. E-mail: eremin.66@mail.ru.

Contact details of the authors: **YEREMIN, Yuri Nikolaevich** – Associate Professor of the Department of Legal Regulation of Economic Relations. Karaganda Economic University of Kazpotrebsoyuz. Kazakhstan. Karaganda. E-mail: eremin.66@mail.ru.

Страницы. 115-119.

